
! ! ! !张先生! 卫零路

金零路路口北侧存在

乱设摊现象! 夜排挡

噪音和油烟扰民等问

题很严重" 至今已有

两年左右" 市民多次

打 !"#$%和 !!&无果!

此外" 周围商铺门店

也存在噪音扰民"商

铺白天用高音喇叭放

促销广告" 一直要放

到晚上九十点钟!

胡卫国! 高音喇
叭揽客，不能影响居
民的正常生活。市民
!"#" 年就反映了问
题，但到现在还没解
决。我首先要代表区
政府向市民道歉。乱
设摊是顽症，职能部
门要疏堵结合，寻找
疏导点。现在城管执
法力量下沉，落实到
基层。在乱设摊高发
时期，更要严格执法，
重点在傍晚加大整
治，加快处置，不能等
现象成堆了再去处

置。各职能部门要主动跨前一步，主
动作为，主动担当。部门之间不要推
诿扯皮，要由街道牵头，把治标和治
本的方案全拿出来，一周内交给我。

张先生!海盛路#龙轩路与龙皓

路间$隔离带树木过高"经过时无论

左拐"还是右拐"都影响司机视线%

胡卫国! 我们也在探索更好的
管理方法。老百姓的问题没解决，可
见我们的工作作风还不够深入。这
个问题涉及到两个部门，市容部门
应统筹协调。树木过高，影响市民出
行安全，这不是小事。要彻底解决问
题，树种、方位等一系列因素的调整
是关键，有关部门要马上抓紧落实。
志愿者 翁倢 冯子夏 记者 陈杰

百姓提问
区长回应

今日投诉

热线扫描

! ! ! !胡卫国到金山工作时间不长!

但是"对于农业&农村和农民"

他始终有一份沉甸甸的责任在心

头!

毕业于当年的上海农学院农

村经济管理专业" 长期在松江工

作"如今又在金山区担任区长!

金山就像它的名字那样"是经

济发展的重要之地! 当然"从全市

范围来说"金山的经济实力相对落

后"应该怎样发展经济'

胡卫国有自己的思路()保护

和改善生态环境&提高人民的生活

质量" 是政府工作的重要立足点!

要建设创业金山&宜居金山&和谐

金山"就必须在加快经济发展的同

时"高度重视和切实加强生态环境

建设! 我们每天工作生活在这里"

有责任& 有义务守护好这片土地!

未来把什么样的金山留给子孙"值

得深思! * 陈杰

现场访谈

特别报道

A7
!"$% 夏令热线年
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! ! ! !今天上午 $&时，中共金山区委
副书记、金山区区长胡卫国走进
!&$%“夏令热线”大型访谈节目“区
（县）长面对面”。夏令时节，河道黑
臭问题突出。从今年 '月开始，金山
实施河道市场化养护，以项目化形
式公开招聘有河道养护资质的企
业，承担水面保洁、护岸清理、绿化
养护等六方面工作，由市、区、镇三
级财政承担费用。

部分河道成"天然垃圾桶#

目前，金山全区范围内，市、区、
镇、村管四级河道共 $(%)条（段），

总长约 !*%)公里，市、区级河道由
区水务局下属单位区水利管理所管
理；各镇（工业区、街道）负责管理辖
区内镇级、村级河道，并接受区水务
局的业务指导和监督管理。

胡卫国直言，河道黑臭较多的
主要为镇、村级河道，河面较窄、过
水断面小，有些河道是断头浜，或阻
水坝基较多，引起河道流速缓慢、水
动力不足，导致淤积严重、水质变
差。这些小河道较脆弱，若再遭外来
因素破坏就易引发污染、黑臭：雨污
混流，遇到下雨污水冒溢；部分企业
仍有偷排行为。散落在村域的小企
业都未纳管。生活污水收集率还不
高，虽每年推进 !"""户，但大多数
农村生活污水直接排入河道。由于
岸边外来人口集中，部分河道成了
“天然垃圾桶”。

胡卫国透露，下一阶段，金山将
采取标本兼治、综合治理的办法，通
过打捞河面垃圾等方式为河道“洗
脸”，解决看得见的污染，同时加大

执法力度，抓紧治理水环境。

涉水违法企业进"黑名单$

胡卫国说，近阶段要加快推进
建成区截污纳管，实施工业点源雨
污分流改造。到今年 '月底，各街镇
（工业区）已完成截污纳管 ++,%-的
工程量。今年计划投入 %%&&余万
元，实施 )&&&户的农村生活污水收
集处理工程。

另外，通过“清”“疏”“治”等方
式分层分类治理，尤其要重点整治

化工区周边区域河道，实施清水面、
清河岸、清河障的“三清”行动。近阶
段，梳理出化工区周边区域群众反
映较强烈的 $%条河道、市环保局公
示的 %条河道、区环保热线曝光的
!条河道，启动为期半年的集中整
治，切实回应群众诉求。同时，加快
河道清淤疏浚，加大小河浜的疏浚
力度，避免因淤泥积堵产生污染。
胡卫国介绍，全区百姓一直很

关注环境问题。对涉水违法，金山
区推出了“黑名单”制度和“约谈”

制度。无视法律法规、偷排的无良
企业会被列入“黑名单”，将被限制
生产规模，限期整改，不能享受相
关产业支持政策，情节严重的将被
勒令停业。部分企业法人代表被约
见谈话。金山区有关部门坚持铁腕
执法，继续推行水务环保联合执法
制度，依法打击和严厉惩处污水直
排、偷排漏排、超标排放等涉水违
法行为。以环保热线为契机，鼓励
市民举报投诉，建立“水务社会监
督员”制度。 本报记者 陈杰

金山区区长胡卫国上午走进!夏令热线"###

综合治理为河道“洗脸”

责任记者手记

! ! ! !家住鞍山四村的孤老刘莲美
与垃圾为伴十多年，常年将四处捡
来的垃圾堆放在锦西路鞍四（$）小
区大门口，导致污水横流、蚊蝇滋
生，周边居民苦不堪言。仅今年 $

月至 %月，市绿化市容城管热线就
接到市民投诉 ).件。

面对患有“强迫性囤积症”的
孤老，常规整治难起效用，怎么办？
绿化市容工作人员“软硬结合”，一
边和老人聊天买新衣，另一边坚决
整治，清理垃圾，终于赶在酷暑到
来前，搬走了臭烘烘的垃圾山。

高压整治遇阻力
“居民意见特别大，光是投诉

电话我们就接到了近 *&个。”提到
刘莲美，杨浦区绿化市容局事务受
理服务中心负责人杨菊芳印象深
刻，因为从年初开始，市容管理部
门和街道、城管、保洁公司等联合
出动了二三十次。
“每次接到热线投诉，环卫管

理和作业部门都会立刻前去清理，
但刘莲美每次都不听从管理，谩骂
工作人员甚至发生肢体冲突，清理

工作收效甚微，让我们十分被动。”
事实上，刘莲美有两套房产，还有
退休工资，生活并不拮据，但她患
有“强迫性囤积症”，即捡拾癖。“她
每天晚上去捡垃圾，用自行车拖到
小区门口挑拣，堆起来的垃圾至少
有四五平方米。这几年病情越来越
严重，吃睡都在垃圾堆里。”

今年 )月 !*日，杨浦区绿化

和市容管理局组织召开专题协调
会，要求各方联动，市容科、环卫
科、城管大队、四平街道、四平城管
中队、区环发公司、海昕保洁公司
等部门单位就此情况深入分析，达
成共识，制定了疏堵结合的整治计
划：一方面保持高压整治状态，另
一方面和刘莲美保持沟通，尽量劝
解，帮她寻找合适的捡拾场所。

耐心交流获进展
高压整治受到阻力，刘莲美起

初情绪非常激动，躺在街道门口示
威。市容管理部门及时跟进，反复
耐心地交流，取得突破性进展，她
答应转移“阵地”———去临时的垃
圾中转站内，离居民区约 %&&米。
杨浦区绿化市容四平市容管理

所并没有因此而松懈，刘莲美觉得
新地点有些远而多次返回小区门
口，工作人员依旧和她保持沟通，终
于让她在新地点稳定了下来。

双方在多次沟通中建立了友
情。初到新地点时，市容管理人员
带刘莲美去洗澡，为她买新衣，每
次巡查时必去看望她；刘莲美也养
成了周六上门洗澡并吃顿午餐的
习惯。杨菊芳说：“近两个月来，尽
管时有反复，但刘莲美捡垃圾的次
数越来越少，人也越来越干净了。”

如今，锦西路鞍四（#）小区的
大门口终于干净了，居民们交口称
赞，还送来了锦旗。“这次成功疏导
给我们的工作带来启示，面对特殊
人群、特殊问题，整治的同时更需
疏导、化解和关心。”杨菊芳说。

本报记者 张钰芸

态度“软”耐心劝解送新衣
手段“硬”坚决整治去顽疾

绿化市容城管热线如何搬走小区门口!垃圾山"###

! 胡卫国

记者 陈梦泽 志愿者 张呈君 摄

! 老太太以前经常睡在小区门口的垃圾堆里

杨浦区绿化和市容管理局事务受理服务中心供图

! ! ! ! ! 普陀区李先生! 铜川路

"'%% 弄 #% 号 !!&! 室有敲毁外立

面墙和承重墙的现象%

! 徐汇区张先生!永康路 !"!

号 !楼有居改非的现象"居民用房

间开酒吧"影响周边居民%

! 闸北区张先生! 保德路西

洒塘河道发臭发黑" 已持续一个

多月%

! 嘉定区杨先生! 胜辛路路

边所有电线杆和路灯都被贴上了

小广告%

! 奉贤区诸女士! 南桥镇解

放路古华公园东门至西门门口每

天早上 $(&&到 )(&&有大量乱设摊

卖菜现象%

! 虹口区李先生!塘沽路 $&&

号有烧烤店铺跨门营业"影响周边

居民生活%

! 长宁区萧女士! 有人在哈

密路 %&&弄小区内大量宰杀活禽"

影响周边居民生活%

! 浦东新区王先生! 浦东大

道 !%%& 号建筑工地夜间施工"噪

声扰民%

! 浦东新区杜先生!德州路

#&& 弄 !! 号底楼天井存在违法

建筑%

! 浦东新区童先生! 栖山路

!*'!弄 ""号 "楼有群租行为"影

响周边居民生活%

志愿者 叶子青 晁悦 整理
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